



# 北進

めざす子ども像 「たしかに学ぶ子」「かかわりをもてる子」「たくましく生きる子」  
重点「かかわりを通してよさをのばし、自立に向かう子どもの育成～互いに「かかわり合い」「響き合い」「高め合う」～」

## 好きから始まるここと

校長 新保 雄三

「ミニオン グルー」「さどがしまOK」「にんにんにんじゅ」「にどね注意報」「ツバメダンス」「けいさつかんになって…」「GOLDEN」「トヨタ R7 バージョン」「ニューかわいい」…。途中までですがステージ発表のタイトルを並べてみました。タイトルだけでも楽しさがじゅうぶんに伝わると思います。12月5日(金)、本校新体育館にて「全校のつどい」が行われました。

子どもたちは、先生と、あるいは子ども同士で相談し、すべて立候補でステージ発表が決まっていきます。自分の好きなこと、得意なこと、自分たちのやりたいことをみんなの前で思い切り発表し、発表を見ている子どもたちも、どんどん発表に飛び入りして一緒に楽しみながら、大きな拍手で発表を温かく支えます。「温かい見守り」、「発表者を待つ姿勢」、「楽しむときはみんなで」、…北進らしさが存分に詰まった発表会でした。

「歯医者が嫌いで行きたくありません。」「リンゴのシャリシャリ感が苦手です。」(←私の話です。)嫌いなことや苦手なことは人それぞれです。苦手の克服は大切ですし、生活の中ではある程度我慢しなければならない場面もあります。私も給食で生のリンゴが出れば半分くらいは食べます。歯が痛くなれば我慢して歯医者に行くしかありません。しかし、生活上の目標が、我慢することや苦手を克服することばかりだと、毎日の生活は楽しくありません。

「好きこそものの上手なれ」という諺があります。英語圏にも「Do what you love, love what you do.」ということばがあり(レゲエミュージシャンのボブ・マーリーのことばがもとになっているらしいです)、「好きなことをしよう、そしてやっていることを愛そう」という意味があるそうです。論語にも「之を知る者は之を好む者に如かず。之を好む者は之を楽しむ者に如かず。」ということばがあります。「物事を知っているだけでは、それを好んでいる人には及ばない。それを好んでいるだけでは、それを楽しんでいる人には及ばない」という意味だそうです。



好きなことには、自ら進んで夢中になって取り組みます。たとえ壁にぶつかっても乗り越えようとも思えるでしょう。好きなことに没頭し、楽しみながら努力しているその瞬間は、充実した時であるに違いありません。人生をより良く過ごすための方法の一つに、好きなことに真剣に取り組む時間を増やすということがあります。また、「好き」を突き詰めたり、広げたりする中で、苦手克服の力もたまっていくものだと思います。いずれにせよ、「好き」と感じ、「好き」を思い切り表現することが、すべての出発点なのだと思うのです。

年の瀬も近づいてまいりました。良いお年をお迎えください。保護者の皆様、地域の皆様、児童生徒の皆さん、皆様の新年のご多幸をお祈り申し上げます。

## 全校のつどい

12月5日(金)、全校児童生徒で行いました。全校児童生徒によるゲームから始まり、18グループの有志によるステージ発表をお互いに鑑賞したり、応援し合ったりしました。仲間と一緒に活動する楽しさを感じたり、お互いに認め合ったりした時間になりました。



## 千歳高等学校吹奏楽部の演奏会

12月6日(土)、千歳高等学校吹奏楽部が北進小中学校の体育館で演奏会を開催してくれました。演奏はもちろんのこと、曲に関するクイズや指揮体験、打楽器体験、演奏に合わせたダンスなどでとても楽しい時間を過ごしました。また、小学生・中学生による和太鼓演奏を聴いてもらい、高校生や顧問の先生から称賛の拍手をいただきました。

道路1本挟んでお隣の千歳高校。地域の異校種交流を通して本格的な演奏に触れ、高校生とも触れ合うことができました。



## 図書月間「図書室へ行こう！」

12月の目標は「本をたくさん読もう」でした。

11月25日～12月16日の期間、企画「図書館へ行こう」を行いました。司書や教員による読み聞かせや司書によるエプロンシアター・工作と図書室を楽しみ、本に親しむ時間となりました。また、小学生は中学校の、中学生は小学校の教員からの読み聞かせをし、小中の児童生徒と教員との交流を深める機会になりました。



## 明日から：冬休み。健康で 心温まる冬休みを！

令和7年も残すところあとわずかとなり、新しい年を迎えます。学校生活でのたくさんの「かかわり」の中で、子どもたちのたくさんの笑顔がありました。

冬休みはゆっくりと身体を休め、家庭や地域での生活を楽しみ、充実した期間となりますよう願っています。まずは健康第一、冬型の事故に注意し、規則正しい生活を心がけて充実した冬休みを過ごしてください。中学3年生は、1月30日に入試がありますので、その準備・対策を続けてください。

健康で心温まる年末年始となりますよう、心よりお祈り申し上げます。皆さん、良いお年をお迎えください。



12月29日(月)～1月3日(土)は、学校閉庁日となります。職員は不在となるため、学校への連絡等はこの期間外にお問い合わせください。この期間に緊急連絡が必要な場合には、千歳市役所(0123-24-3131)にご連絡し、用件をお伝えください。

**お知らせ 冬季休業中の  
学校閉庁日**

1月		おもな行事	給食
		小	中
1	木	元日 学校閉庁日	
2	金	学校閉庁日	
3	土	学校閉庁日	
4	日		
5	月		
6	火		
7	水		
8	木		
9	金		
10	土		
11	日		
12	月	成人の日	
13	火	冬季休業終了	
14	水	冬休み後集会 午前授業 冬休み作品展～23日 卒業記念写真～22日	○ ○
15	木	スキーラーニング開始	○ ○
16	金		○ ○
17	土		
18	日		
19	月	通級個別懇談②～2/6 小)ALT⑯	○ ○
20	火		○ ○
21	水	中3模擬試験	○ ○
22	木		○ ○
23	金	中)ALT⑯ ICT サポーター来校	○ ○
24	土		
25	日		
26	月	小)ALT⑰	○ ○
27	火		○ ○
28	水	小)学部集会 和太鼓ボランティア来校⑥	○ ○
29	木		○ ○
30	金	中3入学選考検査	○ △
31	土		

**1月のスクールカウンセリング**  
1月26日(月)9:30-12:15 の1回です。  
担任または教頭を通して予約してください。

